

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888 II Hoy Lunes 6 de Septiembre de 1937 II NUMERO DE HOY 5.815

Franco intensificará la propiedad privada, con fruto sagrado del sudor de los trabajadores. Franco defenderá a los pequeños propietarios contra los tentáculos del gran capital, que ha de ser encauzado por el Caudillo para que cumpla su misión de fecundar la Patria.

Nuestro Tercio Numantino

Hace poco tiempo dedicamos a este glorioso pelotón de sorianos unas merecidas líneas nacidas del amor patrio, recordando a estos jóvenes un tanto olvidados por propios y extraños.

Nuestro querido Tercio Numantino salió de Soria el 6 de Septiembre del año 36 formado con personas de muchos cuerpos y armas y algunos voluntarios de distintas edades, por lo que debía costar mucho trabajo hacerle una Unidad que respondiese a una de las normas, pues esta Unidad se formó y respondió como corresponde a todo buen castellano, soriano y hombre de té demostrada en todo momento que ha tenido que entrar en lucha.

Tenemos presente el caso de «Cabeza Redonda» donde después de sufrir el contra-ataque, al día siguiente de tomarse la posición el 17 de Diciembre fué atacada esta donde escasamente había 60 hombres, para aguantar a más de 4000 rojos provistos de tanques, alarde de ametralladoras y artillería y con verdadero afán de copar por sorpresa al Tercio Numantino aprovechando las primeras horas de la mañana con una oscura niebla.

No obstante la inferioridad de nuestras fuerzas en número, fueron rechazados los marxistas, por que las listas del terreno estaban defendidas por sorianos, que algunos quedaron en el suelo dando su sangre y otros heridos que así mismo animaban a sus compañeros y entregando sus propias municiones y armamento muy escaso por cierto.

El heroísmo de estos chicos del Tercio fué indescriptible saltando por encima de los parapetos hasta llegar cuerpo a cuerpo intuyendo tal pánico a los rojos que tuvieron

que retroceder abandonando más de 80 muertos, que fueron enterrados por los propios castellanos del Tercio Numantino.

La posición que ocupa el Tercio se ha visto visitada por Generales Jetes, siendo felicítadimos los bravos muchachos.

Entre otras cosas de las que nos enteramos y justo es consignar para que lo sepan los que se llaman sorianos y alardean del título que les viene anejo, es que la posición que ocupan ha sido víctima de 2000 cañonazos, y los del Tercio, cada vez que pasaba el «pepinazo» sacaban la bandera nacional para demostrar el poco miedo y la desaprensión a la ineficacia de los que creyeron reducirlos.

Este es en realidad el valor de los jóvenes sorianos que un día tras otro están en el parapeto defendiendo como tantos otros españoles, los cueros de muchos señores que creen una obligación esta serie de episodios con tal de seguir tranquilamente acumulando caudales y haciendo comentarios como el siguiente: «¿Cuándo tomamos Madrid?»

No es cosa en esos momentos de «sacarse el pelo» contra esa serie de imbéciles y fanáticos que les negará el día de mañana y además verás con los que quedan cuánto vendrán a matarnos.

Por hoy debemos recordar a nuestros paisanos los del Tercio Numantino que saben como años admiradores de ellos y de todos los que han dado prueba de fidelidad a España mientras que muchas juventudes siguen en el «posque» demostración palpable de una raza egoísta y de un patriotismo que merece una «oria».

El Dr. Calopio

Franco ha dicho que todos los hombres tienen derecho al trabajo y a que este trabajo sea humano y remunerador.

Todas las ventajas otorgadas al obrero por las leyes sociales que no dictó el odio, serán respetadas y garantidas por su decisión de ser justo y por su amor al pueblo.

A los separatistas se les ve la oreja

Al tenerse noticia en Bilbao y San Sebastian de la toma de Santander, muchos de los separatistas que quedan por aquellos lares a los que no se les puede dar otro nombre que de enemigos de España, se mostraron semi-indiferentes en la manifestación de alegría que los españoles exteriorizaron.

Las Autoridades al darse cuenta de esta frialdad propia de gentes que como no son españoles debieran largarlos a una isla, les hicieron colocar la bandera Patria, propinándoles la sanción consiguiente.

Como quiera que estas gentes cerriles no pueden seguir conviviendo con los Españoles, es necesario a todo trance despojarlos de nuestra Patria y no guardarles la menor consideración, puesto que seguirán siendo como hasta la fecha los enemigos mayores que queden en nuestro país conquistado palmo a palmo.

Quien se llame separatista, o sus acciones demuestran el menor gesto de disgusto ante la noble causa debe ser delatado por quien sea español.

Aquel país de la República del ridículo Aguirre, pertenece a Navarra y sería el gusto de todos los que admiramos a Franco que del mapa actual quede borrado todo lo que fué la cuna del separatismo con el nombre de Vascongadas.

«La Unión y el Fénix Español»

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección, en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

Lecturas infantiles

La gente rural, que vive tan en paz, con frecuencia se ve precisada a visitar la Ciudades, para llenar algún deseo, o atender a graves necesidades, que no encuentran satisfacción ni remedio, en el reducido ambiente pueblerino.

Pero es lo cierto, que mientras antes, estas gentes sencillas, en aquellos viajes, hacían tranquilamente sus encargos Comerciales o de oficina, y les quedaban libres algunas horas, para contemplar las novedades de las Urbes, y contar al regreso, las impresiones recibidas, ahora, solo van allá, en casos extremos, y al volver apenas cuentan más impresiones que las recogidas en su vejez carrera a los refugios, ante el fuerte sonido de la sirena. El tío Canido a un pueblo, que en Agosto hizo un viaje de esta índole, así contaba la escena a sus nietecitos, en el poyo de la calle, después de repararles los cacahuets, que pudo comprar a todo correr, para dejarles contentos. Hijos míos; dos veces ha tocado la sirena, y hemos tenido que pasar buen rato en el refugio. ¿Gracias mucha gente aún? preguntó Benjamín ¡sí, hijo, sí allí había hombres, chicos, y muchas mujeres y señoritas, con los brazos al aire, y poco menos que desnudas, aunque eran las 11 de la mañana y las 3 de la tarde.

¡Y se ha estado V. allí tranquilo, abuelo?, replica Luisito; sí hijo, sí ¿que iba a hacer. Pues marcharse a otro sitio más seguro, porque si dice lo historia sagrada, que Dios mandó el diluvio universal, porque toda carne había corrompido su camino, al ver el mismo Dios, que aquella carne de mujeres, no está tapada, como debe estar, para terminar de la mujer, es muy fácil que aún mande el nuevo diluvio de bombas, para terminar con la inmoralidad, que tanto se pasaba, con aire de señora o señorita. ¡Bravo; que bien discurre Luisito; toma otros tres cacahuets que me han quedado, y sigue aprendiendo la historia sagrada, que no aprendieron o han olvidado las mujeres profanas, que abundan por esos mundos de Dios o del diablo. Si me ocurre otro día, y veo el mismo cuadro a la puerta del refugio, diré allí,—Liberáanos, Domine,— y me voy a cualquier portal.

Félix del Pinar,

Una Patria,
Un Estado,
Un Caudillo.

OTRO TRIUNFO GLORIOSO

Llanes (Asturias) y su aeródromo es ya nuestro

Ningún talento se malogrará en España por falta de medios económicos. Franco dará acceso hasta a los estudios superiores a los hijos de los pobres.

La ofensiva de Aragón revisite los mismos caracteres que la de Brunete

No han tenido los rojos en el frente de Aragón mejor fortuna que tuvieron en el frente de Madrid, cuando atacaron por Brunete. Presentan ambas ofensivas circunstancias que las hacen muy semejantes. Y también sus resultados van a ser idénticos. Los rojos van a terminar sus jornadas en Aragón como acabaron en Madrid: molidos y merma-dos e incapaces de poder reaccionar frente a la presión de nuestro Ejército.

La larga duración de esta ofensiva y el enorme contingente de hombres y material empleado en el ataque hecho en unos 250 kilómetros de frente, no han servido más que para meterse en una ratonera, de la cual muy difícilmente van a escapar.

Nuestras fuerzas, una vez contenido el aluvión que se desbordaba en los sectores de Santa Eulalia, Villamayor, Belchite, Zuera y algunas otras posiciones próximas a Zaragoza, han emprendido una contraofensiva arrolladora, que ahora está en su fase ascendente, próxima a culminar en una victoria rotunda y de muy señaladas consecuencias.

El heroísmo puesto a prueba por nuestros soldados para contener la fuerte acometida roja, core parejar con el derrochado en las más duras jornadas de nuestra guerra gloriosa.

Nuestros bravos infantes han resistido imperturbables el asedio, y ahora, a punta de bayoneta, van arrancando a los rojos el terreno en que se hallan.

El enemigo, que tenía la consigna de entrar en Zaragoza, el primer día de su ofensiva, ha comprendido por dura experiencia que no es posible adelantar un paso; andan de prisa y corriendo tortinando sus posiciones de primera y segunda línea, para ver si pueden contener el avance de nuestros soldados que amenazan arrojarlos de un modo inminente.

Emprendida ya la contraofensiva nacional, la artillería de grueso calibre y los aviones han causado verdaderos estragos en las líneas rojas.

Los aparatos de bombardeo acompañados de la artillería pesada han batido todos los reductos enemigos.

No pudieron resistir en ellos los rojos y tuvieron que abandonarlos, y entonces nuestros cazas persiguieron con sus ametralladoras a los fugitivos y les hicieron un número de bajas enorme.

El enemigo sumamente quebrantado no ha dado muestras de actividad alguna. Por donde se ha atrevido a insistir algo ha sido en Belchite: pero nuestros muchachos, firmes en sus puestos, han deshecho todos los intentos rojos magníficamente, sostenidos por la aviación y artillería, y el enemigo ha tenido que volver a sus líneas con un gran número de bajas.

"Antes que se destruya el país, me rendiré" dice Companys

Bayona.—Personas llegadas de Cataluña, y que nos merecen entero crédito, afirman que Companys en un discurso pronunciado en un acto público, dijo lo siguiente, entre otras cosas:

«Lo interesante es salvar al país y que éste no se destruya; si para ello es necesario romper con Valencia romperemos; si es necesario rendirse, nos rendiremos».

Estas palabras, al ser divulgadas, han dado motivo a diversidad de comentarios.

¡Anunciar es vender!

Una carta de Prieto a Fernando de los Ríos fechada en Valencia el 21 de Mayo y que ha venido a caer en manos de los nacionales

«Fernando de los Ríos», embajador socialista.—Por fin queda resuelta la parte más importante de limpieza de nuestra retaguardia. Tanto en Barcelona como en su provincia han quedado descentralizados los organismos de la FAI y de la CNT. Muertos o presos sus elementos más peligrosos, y, lo que es más importante, reducidos y amasados porque ya se avienen a razones. La limpieza no es aún total, pero una vez rota la resistencia brava, nos están siendo fácil una represión aparentemente débil pero eficaz y que, dentro de poco, será completa. Teníamos cierto temor de que las brigadas de estos elementos que se encuentran en los frentes los hubieran abandonado para venir en socorro de su organización, pero, por lo visto, no se atreven y es ya difícil que puedan reorganizarse. Hemos decidido una serie de ofensivas en distintos frentes en los que se empleará a la FAI y a la CNT como fuerzas de choque, y también hemos decidido ir trasladándolos a los sectores donde haya más leña. Así los facciosos nos ayudarán a completar la limpieza total y tendremos algo que agradecerles. Con esto complacemos también a los tres países que nos han ayudado y que realmente nos han exigido esta conducta...»

Incidentes en Barbastro

Una de las brigadas marxistas se niega a combatir

Las fuerzas nacionales, en su contraofensiva en el frente Aragónes, han avanzado varios kilómetros entre Belchite y Quinto.

En vista de las cuantiosísimas bajas sufridas por el conglomerado Valenciano-Catalan-Pozas, e general que manda las mismas ha dispuesto la suspensión de la ofensiva, e intenta fortificar las posiciones en que actualmente se encuentran para ver de contener el avance de los nacionales hacia Catauña.

La aviación Nacional, en sus bombardeos ha volado y destruido con sus proyectiles una batería de grueso calibre que los rojos tenían emplazada en este frente.

En Barbastro han ocurrido incidentes entre las milicias rojas por negarse una de las brigadas a salir al campo de lucha, pretendiendo los mandos obligarle a ello.

Los hospitales de sangre, desde Barbastro a Lérida, están repletos de heridos, faltando el material de cura.



Segundo Aniversario

D. Juan José Roperó Calonge

Comandante de Infantería

Condecorado con la Cruz de San Hemenegildo, la de sufrimiento por la Patria y otras varias

Falleció en esta Ciudad el día 9 de Septiembre de 1935; habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

D. E. P.

Su viuda, doña Consuelo Iglesias Gimenez; hijo, D. José Pedro; padre, D. José; padres políticos, D. Joaquín y doña Basilisa; hermanos, hermanos políticos; tíos; sobrinos y demás parientes; Suplican a sus amigos le tengan presente en sus oraciones

Las misas que se celebren en la Iglesia de San Juan de Rabanera, de esta Ciudad, el día 9 de los corrientes, de 8 y media a 11 y media, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Soria Septiembre de 1937.

El Movimiento Nacional que acaudilla Franco incorpora el sentido católico de gloriosa tradición y predominante en España a la reconstrucción nacional.

Labor de la Alcaldía

Una axidua labor de estudio y técnica llevada a cabo por el Sr. Monzón y Messo con objeto de proporcionar a Soria la municipalización del alumbrado eléctrico está tocando a su fin, y seguramente en breve dará comienzo al principio de las obras.

Igualmente ha llevado a efecto uno de los problemas más importantes de la ciudad; el agua, asunto un tanto descuidado, tanto en filtros, de póstos y cloro que daban un pequeño coeficiente ensanchado hoy merced al tesón y labor diaria del Alcalde para ver resuelto este problema nada fácil de desarrollar sin decisión y conocimientos que puestos en práctica por él, hoy se ven al margen de las necesidades. Este asunto que fué de gran necesidad y urgencia en la Ciudad se encuentra ya en camino normal con la seguridad completa de la potabilidad y abundancia de agua que en la época de escasez no ha faltado en condiciones precisas.

Respecto a problemas que en realidad son de gran utilidad para el patrimonio municipal, el Sr. Monzón tiene previstos varios estudios que verdaderamente son muy interesantes y que pueden dar un rendimiento mayor y eficaz a las Arcas municipales, y que en la actualidad están sobre el tapete para acometer a esas necesidades un tanto olvidadas porque solo estudios técnicos y llevados a la práctica con cariño, pueden ser el motivo de resolverlos.

Por hoy solo estas notas a vuelo de pájaro mientras vemos con agrado, el progreso que supone para nuestra capital los estudios llevados a cabo con verdadero deseo de proporcionar a Soria elementos prácticos y no menos de embellecimiento.

Escuela de Artes y Oficios de Soria

Matricula abierta

En atento saludo del Director de dicha escuela nos participa lo siguiente:

Desde el día 15 del actual, queda abierta la matrícula en esta Escuela, pudiendo efectuarla los alumnos todos los días laborables, de 7 a 9 de la noche. Para los de nuevo ingreso termina el plazo el 28 del actual, los que presentarán papeleta del Médico de estar revacunados y póliza de 1,50 ptas, agradeciéndole lo haga saber a los lectores del periódico de su digna Dirección.

Enrique Menchero Baquerizo,

Se levanta la veda de la caza

Por una orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, se dispone lo siguiente:

Primero. Se autoriza para el ejercicio de la caza menor, desde el día 15 de septiembre del corriente año, hasta el 1.º de febrero de 1938 (y en las islas Canarias hasta el 1.º de enero) todo aquel que se halle provisto de la correspondiente licencia, quedando prohibido a estos efectos llevar cartuchos de bala o postas lo cual se considerará como hecho delictivo.

Las aves acuáticas podrán cazarse hasta el 31 de marzo en las albuferas, ríos y terrenos pantanosos.

Segundo. Los gobernadores civiles podrán conceder licencia de uso de arma de caza y para cazar, tan solo a las personas de reconocida adhesión al glorioso movimiento nacional, previa la oportuna solicitud que deberá ir acompañada de una certificación negativa de antecedentes penales y una vez examinados cuantos informes se estimen convenientes en cada caso.

Estas licencias serán de la clase que determina el decreto de 18 de abril de 1932, pero además deberá hacer el interesado un donativo en el Gobierno civil respectivo igual a su importe, con destino al subsidio pro combatientes, sin cuyo requisito no podrá expedirse ninguna licencia.

Detención de un valioso ejemplar anarquista

Santander.—La policía ha logrado detener al célebre anarquista Torres que tantos crímenes había cometido en la provincia. Fué el inspirador de cuantos desmanes se cometieron en la ciudad y por su don de palabra tenía gran influencia y ascendiente sobre las hordas que mandaba.

Las autoridades rojas de Gijón pretenden rendir Asturias

París.—Noticias que proceden de San Sebastian afirman que las autoridades rojas de Gijón buscan el medio de entrar en negociaciones con representación del Caudillo nacional para rendir la provincia.

Parece que tal decisión ha sido tomada en virtud de que el puerto de Musel está total y absolutamente bloqueado por la Escuadra nacional, sin que pueda entrar ni salir en el mismo nave alguna.

Ecos y Noticias

Obra interesante

LA QUIEBRA FRAUDULENTE DE LA REPUBLICA, por C. DOMI. Ediciones Antisectarias, Burgos. Precio: una peseta.

C. Domi periodista bien conocido y muy documentado, inicia con este libro una colección, titulada «PUBLI-CACIONES NUEVA ESPAÑA», que vulgarizará los postulados del glorioso Aizamiento Nacional.

La obrita contiene tres partes. La primera define y estudia los elementos cuya amalgama engendró la República: socialistas, separatistas, masones, republicanos históricos, etcetera. La segunda parte expone mas en particular la labor disgregadora llevada a término por los regionalismos separatistas. Y finalmente, en la tercera parte, se desarrolla el tragico desenlace: la República hace honor a la mala sangre de sus progenitores y lleva a España cerca del abismo y de la barbarie.

El limitado precio de esta obrita, permite ponerla en manos del pueblo. Es indispensable que el pueblo se entere de estas verdades elementales y extraiga las oportunas consecuencias.

De venta en todas las librerías.

Para pedidos al por mayor, dirigirse a EDICIONES ANTISECTARIAS.

Apartado 98—Burgos

¿Toros en San Saturio?

No hace muchos días una Empresa particular nos hablaba de dar una novillada puramente Patriótica, cuyos beneficios fuesen para engrosar la suscripción nacional.

Nada mas hemos sabido despues de esos proyectos que pudiesen ser realidades si el tiempo no lo impide.

Los artículos de primera necesidad y de vestir

Personas que viajan por la España liberada nos demuestran que Soria es la capital donde la vida es mas cara que en ninguna otra. Referimos hace días el caso de Teruel, donde los artículos tienen el mismo precio que el 18 de Julio del 36.

¿Es que aquí no hay medio de meter en cintura a los que abusan vendiendo de una manera feroz artículos que no hay motivo que valgan lo que se pide por ellos?

El pueblo quedaría agradecido y viviría con mas desanogo.

Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo.

El estado nacional-sindicalista, encarnado en nuestro Caudillo Franco, no tributara la menor consideracion a los que no cumplen funcion alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demas.

Cinegeticas

Con objeto de ir exterminando el crecido número de conejos que en la actualidad existe en el monte de Valonsadero que facilmente se convertiría en plaga, pareciera que en próxima fecha será autorizada una saca de gran importancia.

De Santander

Despues de una una odisea bastante peligrosa habiendo tenido que soportar todas las barbaries de las hordas rojas, ha llegado a nuestra ciudad el conocido y bondadoso industrial soriano D. Joaquin Jorge quien en la actualidad viene delicado de salud.

Celebraremos que en breve plazo obtenga una completa mejoría y pronto pueda hacer su vida normal.

Sentido fallecimiento

En el día de ayer ha fallecido en esta ciudad D. Martin Sanz Liorente a los 67 años de edad Guardia civil retirado y administrador de los talleres tipograficos de su hija doña Felisa, Vda. de Jodra.

Muy de verdad lamentamos la desgracia y nos asociamos a la pena que aflige a su apenada esposa e hijos.

El espíritu de nuestros soldados

Diariamente compartimos un rato con nuestros heridos de guerra hospitalizados en Soria. Estos bravos muchachos sin excepcion confiesan ya estamos bien y deseosos de que nos manden al frente en cuanto sea posible empuñar el fusil. Este es el espíritu de las juventudes que tienen verdadero amor a la patria. Mientras «indisimas figuras» de pollos peras, descansan y engordan a la sombra del arbolado de la Alameda sin que se les mueva el cuajo.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Soria

De orden de la Superioridad el periodo de matrícula oficial para el curso 1937-38 en este Centro, queda suspendido hasta el 15 de mes actual.

Soria 4 de Septiembre de 1937.

Segundo año triunfal
El Delegado-Director,
B. Fernandez Riofino,

Ha llovido

Por fin han caído las primeras gotas que con tanto deseo se esperaban. Sigue el cejaje anunciando lluvia cosa muy necesaria si la ganadería tan hermosa de nuestra provincia ha de encontrar pastos mas frescos que los hasta aquí agostados.

Que caiga agua es lo que hace falta, dicen labradores y ganaderos.

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botes.

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

llas originales y cerradas

Banco Español de Crédito

Capital autorizado 100.000.000
 desembolsado 51.355.500
 RESERVAS 70.592.954,34
 Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935. 1.308.323.771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Lea V. Noticiero de Soria

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos
 Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal
 48 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIO
 SEGUROS CONTRA LA VIDA -

Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de

Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

Hijo de Santiago las Heras

Tejidos. Pañería, Confecciones y Géneros de punto
 Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

Noticiero de Soria

Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos.

Se hace toda clase de impresos.

Redacción y Administración, Aguirre número 9, SORIA



Venta en farmacias

Jabones "ASEO"

SON LOS PREFERIDOS

Fabricante Simón Sainz - SORIA

Señoras

No dejen de comprar todos los meses la revista de modas y del Hogar

"MUJER"

Pidanla en todas partes. Precio, UNA PESETA.

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO